
第３回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和５年５月２４日（水曜）    午後１時３０分 開会 

休 憩 13:45-46 

                  午後１時５８分 閉会 

会議場所  ３階委員会室 

出席委員  

氏   名 

委員長  渡辺洋一郎 委 員 中村 和宏  

副委員長 立川 美穂 委 員 中田智惠子  

委 員  正村紀美子 委 員 鈴木 健充  

委 員  木村 淳彦  議 長 梶澤 幸治 

欠席委員  

氏   名 

   

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

総務課長 佐々木快治   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 竹川 恭史  

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、事務局から本日の委員会の日程を説明する。 

 

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 令和５年芽室町議会定例会６月定例会議の運営について    資料１ 

イ 議会だより６月号の編集について            当日資料２ 

ウ 令和５年度議会活性化計画主要事業案について        資料３ 

 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

令和５年 月 日（  曜）   時   分 

（２）その他 

 

                                       

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 令和５年芽室町議会定例会６月定例会議の運営について    資料１ 

・総務課長：資料１－１説明。提案予定議案のうち、２件の取り下げをお願いした

い。具体的には、初日提案予定としていた「芽室町総合体育館内部改修工事請負契

約締結の件」。また、最終日提案予定としていた「芽室町総合体育館内部改修工事

請負変更契約締結の件」である。理由は、昨日の入札において、当該工事の契約が

成立しなかったことによるものである。 



・委員長：質疑はないか？ 

・正村委員：定例会議の同一会期中に、あらかじめ、同一工事の当初契約と変更契約

が提案されることは、工事契約のあり方として適正か？通常は、設計に基づき工

事が施工され、当初では予期せぬ事項に対して変更協議がなされた結果、変更契

約となる流れではないのか？ 

・総務課長：初日提案の補正予算に工事の変更契約に係る要素が加味されているこ

とから、最終日に変更契約の提案としたところである。少しでも早く工事に着手

したいことから、初日に契約締結の提案をし、同日の補正予算で追加工事分の予

算措置をし、それを踏まえて最終日の変更契約締結を提案する流れを考えた。こ

れまでの契約事務の手法とは異なるが、この手順を選択した。 

・正村委員：今後もこういった手法はあり得るのか？ 

・総務課長：そうそうないケースである。しかしながら、手法としてはあり得るが、

十分精査していきたい。 

・委員長：他に質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・委員長：当日取り下げの提案も含めて異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：町長提案について決定する。次に議会提案事項「資料１－２」の説明を求

める。 

・立川委員：資料説明。 

・委員長：質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・委員長：次に、資料１の「２」～「５」の説明を求める。 

・立川委員：資料１の「２」～「５」の説明。 

・委員長：質疑はないか？ 

（質疑なし） 

・委員長：説明のとおり決定することに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：以上のとおり決定する。 

 

 

イ 議会だより６月号の編集について  資料２ 

・正村委員：全４ページ。発行は６月12日。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・委員長：他にないか？ 

（質疑なし） 

・委員長：説明のとおり決定することに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：以上のとおり決定する。 

 



 

ウ 令和５年度議会活性化計画主要事業案について  資料３ 

・立川委員：５月10日及び17日のミーティングを経て、正式に議運の案を決定する

もの。６月１日予定の第１回全員協議会で共通認識を図る。 

・委員長：質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・委員長：説明内容に異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：本日、議運案を決定し、次回全員協議会（６月１日予定）で共有する。 

 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

・正副一任。 

 

（２）その他 

・ 事務局長：１点目は「その他資料」。６月定例会議初日提案予定の議会費補正予

算案である。札幌で開催される一期生の初任議員研修会に当初予算で１人分の

概算計上であったことから、議員の新たな顔ぶれが決まったことに伴い、３人

分の旅費の追加補正提案。なお、従来の補正予算の議会内共通認識の手順は、

まず最初に議運で調査事項として協議し、その後、全員協議会で共通認識を図

り、本会議提案とする流れである。今回は、初議会以降のこれらの流れが整わ

なかったことから、この場での説明とし、他の議員には、事務局から別途個別

にメールにて情報共有することで御理解をいただきたい。 

・ 委員長：意見・質疑はないか？ 

・ （意見・質疑なし） 

・ 事務局長：２点目は研修である。第２回議運（５月17日）で決定した議員研修

計画の概要について、その後２点について、新たに具体的に確定した事項があ

ることから、その内容を共有したい。１点目は「議会活動における外部評価」

の研修。先日、議運委員長と局長で、講師を予定しているJICAの帯広所長を訪

問し、日程調整が整ったことから６月28日（水）に開催したい。また、本日、

午前中の議員会総会で決定したとおり、元議長の広瀬重雄氏を講師に招へいし、

「（仮題）議会基本条例の誕生と理念～これまでの足跡～」と題して、議員研修

を実施したい。ついては、６月の早い時期に開催することとして決定いただき、

日程は正副一任としたい。なお、この件については、次回の全員協議会で共通

認識を図り、具体的に準備を進めることとしたい。 

・ 委員長：意見・質疑はないか？ 

・ （意見・質疑なし） 

・ 委員長：異議ないか？ 

・ （異議なし） 



・ 委員長：決定とする。 

・ 委員長：「その他」で委員各位からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：議長からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：事務局からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：以上で終了する。 

 

                    以上をもって議会運営委員会を閉会する。 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 ０名 合計 ０名 

  

令和５年５月２４日 

議会運営委員会 委員長 渡辺 洋一郎 

 

 


